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本报记者 林雨晨 通讯员 徐英平

白杨街道环境综合整治紧锣密鼓进行

文海停车场和盛昌废品回收点
大学城板块两大难点启动攻坚

今年2月初，开发区打响全面推进“三次创业”的第一战：环境大

整治。

拆除违法建筑，整治“五无”企业，加强出租屋管理，畅通道路交

通，治理水污染，提升空气质量⋯⋯针对环境问题，开发区打出“十大

重拳”，在百姓中引发热议。

为了更好地倾听百姓对环境整治的意见、建议及期待，本报联合

“下沙发布”开设“你说我说”栏目，请大家畅所欲言。今天刊登部分

读者的心声。

下沙环境该如何治理
来听听百姓的建议
下沙环境该如何治理
来听听百姓的建议

为确保大学城北板块正在建设的启源中学以及周边新住宅区有良好环

境，白杨街道积极配合开发区管委会多个部门加紧进行拆违和空地管理工

作。特别是区域内文海停车场及盛昌废品回收点，两者存在多年，对环境影响

较大，被纳入开发区环境综合大整治中的重要任务。

在大学城北西侧凌云路的两边，

记者见到南面是已经竣工的新住宅

区，而北面则是文海停车场地块。路

过这里的张先生对记者说，去年自己

一家搬进东郡国际。上下班都会路

过文海停车场，发现这里特别“热

闹”。“有时候看到卡车运着一些废品

进出，有时候看到有人走到里面吃

饭。往里瞅瞅还停着很多看起来像

是租赁用的新汽车。”张先生说。

大学城北是下沙一个逐渐完善

的居住板块。板块东侧许多楼盘接

连交付，大量居民入住。而西侧的开

发也正在有序地进行。作为整个大

学城北片区的教育设施配套启源中

学就紧邻着文海停车场。为保证学

校的周边环境，开发区环境综合大整

治启动以来，白杨街道强势推进文海

停车场的违法建筑拆除和空地管理

的攻坚战专项行动。

白杨街道相关工作人员告诉记

者，文海停车场需要整治的问题比较

多。首先是取缔停车场内废品收购

点，然后是清理停车场内暂时存放的

钢管、塔吊等建筑材料，还有就是拆

除停车场南北的临时建筑。最后要

将租用这个场地进行停放车辆的租

赁公司有序搬离。场地内需要迁走

的物料数量非常大。

从 3 月初起，白杨街道就联合开

发区商务局、市场监管局、城管办对

这里开展一系列的整改动作：通过制

定专项整治方案，对停车场及盛昌废

品点内的经营户采取发放整改通知

书、签订搬离承诺书、约谈、现场督察、

对未自行整改搬离的实施强制拆除

等措施督促整改进度。经过近两个

月的连续攻坚，现在违规经营餐饮的

商户已经被他们劝离，违规废品回收

点和简易房已经全部拆除完毕，遗留

的生活和建筑垃圾也清运完毕。最

麻烦的是停放在里头的200多辆租赁

车，因为数量比较大，迁移起来需要一

段时间，按计划会在 5 月中旬基本全

部迁移走。等场地内的所有物品全

部迁移走后，白杨街道还将集中对内

部搭建的设施进行拆除，并对遗留的

生活和建筑垃圾进行统一清运。

文海停车场问题多，多部门合作加快整治进程

隔着一条水云街，在启源中学北

侧还有一个盛昌废品回收站也正在

紧锣密鼓地进行整改当中。据了解，

一个月前此处废旧钢铁堆积如山，至

少七八米高，大约堆积了上万吨的废

铁。里面存在多家小规模的废品点，

每天有很多量大货车从这里进进出

出的装卸废品。现在，90%的废铁已

经被运走了。白杨街道工作人员坦

言，刚开始约谈废铁回收站负责人

时，他虽然签属承诺书，表示积极配

合、尽快搬离。但废铁站却迟迟未见

搬迁的迹象，仍将大量废旧钢铁运回

废品点继续加工。面对废品点当事

人的行为，白杨街道联合开发区相关

部门多次约谈责任人，并现场督查要

求停止废旧钢铁的收购及加工，立即

组织迁移废铁，但均未出现明显的改

善，迁移进度缓慢。为了督促废品点

尽快落实废旧钢铁的迁移工作，白杨

街道安排巡防人员进行定点驻守，采

取“只出不进”的策略，督促废铁站加

快搬移废旧钢材的进程。

据悉，文海停车场及盛昌废品点环

境专项整治行动计划5月中旬结束。此

次整治的区域约57000平方米，已拆

除的违章建筑约12000平方米，已清

理的垃圾面积约6000平方米。

只出不进，督促废品回收站搬迁

我叫傅晓雪，是浙江警官职

业学院学生，来下沙已经有 3

年。我觉得下沙在绿化方面做

得挺好的。道路周边种植了很

多树木和花草，空气质量也因此

改善不少。

但像人气特别旺的地方，例

如金沙湖周边，高沙路一带，汽

车乱停乱放的现象严重，尤其是

周末晚上。

我觉得，一方面要呼吁车主

自觉将车停到停车场或车位，提

高文明意识。另一方面，交警、

城管、社区等相关部门也要加强

宣传，监督和整治。希望下沙的

道路更整齐，更通畅。

如果您对开发区的环境整

治有何意见、建议或期待，可在

“钱报今日下沙”或“下沙发布”

微信公众号中留言。

本报记者 袁颖

大学生傅晓雪：要严管商区周边的违停

我叫李圣焱，家住白杨街道

闻潮社区天元公寓。我来下沙

已近二十年，可以说见证了下沙

翻天覆地的变化。

相较于前几年，我觉得现在

的下沙，在绿化、交通、卫生、五

水共治等方面做得越来越好。

公园更漂亮，马路更宽敞，河水

更清澈，这些都是有目共睹的。

但我曾看到一些不文明的

小区居民，他们利用公共绿地进

行种菜，甚至还放火开荒。这不

仅影响市容市貌，还会带来消防

安全隐患。

另外，下沙正从一个工业城

市向宜居型城市发展，希望政府

相关部门对一些污染企业进行

整改。我认为最好是搬迁，还居

民一个良好的空气环境。

居民李圣焱：要整治污染大气的企业


